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          Firma del Segretario 
      (Dott.ssa Maria Cortese) 

 

 
                                 Firma del Presidente 
                               (Prof.Angelo Godini) 

 
 

 

 
VERBALE DEL CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO del 7-1-2008 

  
Il giorno 07.01-2008 alle ore 10,30,  presso la saletta riunioni del 5° piano in seguito 

a convocazione del 27.12.2007e successivo addendum del 4-1-2008, si è riunito il 
Consiglio di Dipartimento per discutere il seguente ordine del giorno: 

 
1. Utilizzazione delle Risorse Finanziarie assegnate alla Facoltà per posti di 

Ricercatore universitario: Richiesta del Dipartimento 
 

2. Individuazione dei docenti garanti per i Corsi di laurea e di Laurea 
Magistrale di cui al D.M.n.270/2004 

 
3. Richiesta urgente Prof.G.Sanesi di partecipazione a “Bando di ricerca 

per un progetto avente per oggetto impiego di compost di qualità in 
agricoltura : studio degli effetti sui terreni agricoli e nelle aree urbane e 
dello scenario tecnico-economico sulle prospettive organizzative e 
gestionali della filiera “dell’ARSIA di Firenze.  

 
Sono presenti : Proff. Ordinari: A. Godini, (Presidente); V.V. Bianco, A. 
Caliandro, A.Corleto,  P. Rubino. 

Prof. Associati: V. Cavallaro, G. Cucci, G. De Mastro, L.Forte,V.Giorgio, L. Mancini, 
I. Morone Fortunato, P.Tartarino, C. Troccoli 

Ricercatori: S.Camposeo, B. De Lucia, G. Ferrara, A. Gallotta, P.Mairota,V. 
Marchione, M. Palasciano, G.Russo, P. Santamaria. 

Rappresentanti personale tecnico-amministrativo: ________ 
Sono assenti giustificati i Proff., E. T. Ferrara, F.S.D’Amico. 
Sono assenti senza giustifica i Proff. M. Cocozza Talia, P.Montemurro,G. Pacucci, , G. 

Sanesi, M.Catalano, E. Cazzato, 
E’presente la Dott.ssa Maria Cortese in qualità di Segretario verbalizzante. 
 
Constatata la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 
 

1 Utilizzazione delle Risorse Finanziarie assegnate alla Facoltà per posti di 
Ricercatore universitario: Richiesta del Dipartimento 

 
Il Presidente illustra al Consiglio la situazione della Facoltà con riferimento al  

carico didattico in CFu per l’A.A.2008/2009 dalla quale emerge che tra tutti i settori 
scientifico disciplinari presenti in Facoltà i primi 3 posti sono occupati da tre settori 
scientifico-disciplinari del Dipartimento: Agr/02, Agr/05 e Agr/04 mentre Agr/03 si trova 
al 10° posto. Il Presidente aggiunge che il criterio del carico didattico però non è l’unico 
criterio che verrà utilizzato e pertanto invita il Consiglio a proporre gli altri criteri con il 
peso percentuale che potrebbero avere nella  redazione della graduatoria definitiva . 

Interviene il Prof. Caliandro il quale riferisce che il Preside vuole adottare i criteri 
ministeriali  che prevedono un peso del 20% per la Ricerca scientifica, un peso del 40% 
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per il numero dei  Dottorando e degli Assegnasti di ricerca e un peso del 40% per il 
numeo dei Ricercatori assunti nel triennio 2004-2007. Il Prof.Caliandro propone di 
aggiungere il carico didattico e di ripartire diversamente il peso dei criteri suddetti 
attribuendo alla Ricerca scientifica un peso del 10%, al numero dei Dottorandi e 
Assegnisti di ricerca un peso del 35% , al numero dei Ricercatori assunti nel triennio un 
peso del 5% e infine al carico didattico un peso del 50%. 

Il Prof.De Mastro sostiene che i criteri ministeriali sono solo un orientamento , 
pertanto il criterio del numero dei Ricercatori assunti nel triennio 2004-2007 si poterbbe 
abolire. Invece, il criterio del carico didattico e del numero dei Dottorandi e Assegnisti 
dovrebbe avere un peso maggiore e pertanto il Prof.De Mastro propone di attribuire un 
peso del 60% al carico didattico, compreso quello del corso di Dottorato di ricerca, un 
peso del 30% al numero dei Dottorandi e Assegnasti e un peso del 10% alla Ricerca 
scientifica. Il Prof.De Mastro aggiunge che questa dell’assegnazione di due posti di 
Ricercatore alla Facoltà di Agraria è solo la prima opportunità e pertanto è conveniente 
stilare una graduatoria per il futuro.  

Il Prof.Corleto ritiene che molti settori che non hanno ricercatori si batteranno per 
avere l’assegnazione di un posto di ricercatore.Il Prof.Corleto dichiara di essere d’accordo 
per una graduatoria. 

Il Dott.P.Santamaria condivide la proposta del Prof.Caliandro e aggiunge che anche 
l’affinità tra settori scientifico – disciplinare potrebbe essere un criterio. 

La Prof.ssa Morone ritiene che il criterio della Ricerca scientifica sia importante da 
non sottovalutare rispetto al carico didattico.  

Il Prof.Bianco condivide la proposta del Prof.Caliandro e aggiunge che la 
graduatoria deve essere fatta tenendo conto dei Professori Fuori ruolo e di quelli che nel 
giro di pochi anni saranno collocati a riposo. 

La Prof.ssa Tartarino per il settore Agr/05 ricorda  che sono solo in tre e che 
pertanto un posto di ricercatore è essenziale alla sopravivenza del settore stesso. Il 
Presidente invita quindi il Consiglio a deliberare sui criteri .Il Consiglio di Dipartimento a 
maggioranza (Godini astenuto) accette la proposta del Prof.Caliandro:  

Ricerca scientifica del 10%, 
Numero dei Dottorandi e Assegnisti di ricerca 35% ,  
Nnumero dei Ricercatori assunti nel triennio 5% 
Carico didattico 50%. 
Per quanto riguarda la proposta del Dipartimento per l’assegnazione dei posti 

di Ricercatore, il Consiglio all’unanimità ritiene di ravvisare nell’insieme delle 
attività didattica e di ricerca la pressante urgenza di disporre di collaboratori di 
ricerca che possano aiutare lo sviluppo di tutti i SSD afferenti al Dipartimento e 
pertanto chiede all’unanimità che a ciascun SSD ad esso afferente, venga ssegnato un 
posto di Ricercatore nel seguente ordine di priorità : AGR/02, AGR/05, AGR/04, 
AGR/03.  

 
 

2 Individuazione dei docenti garanti per i Corsi di laurea e di Laurea 
Magistrale di cui al D.M.n.270/2004 
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Il Presidente comunica al Consiglio che il Preside della Facoltà di Agraria, 
Prof.V.Savino, con e-mail del 27-12-2007 ha chiesto a tutti e Ricercatori della Facoltà la 
compilazione di n.2 moduli per l’assunzione del ruolo di garante per i Corsi di laurea e di 
laurea Magistrale di cui al D.M. N.270/2004.  

Lo stesso Preside indicava di individuare almeno 12 docenti per il 1° livello e 
almeno 8 per il 2° livello per un totale di 20 firmatari.. 

Il Presidente apre quindi la discussione . 
Corso di laurea in Scienze Tecnologiche Forestali: il Dipartimento può disporre di 5 

garanti:  1° livello Prof.G.Sanesi 9 cfu , A.Corleto 6 cfu , P.Tartarino 9 cfu , P.Mairota 6 
cfu 2° livello V.Marchione  6 cfu. 

Corso di laurea in Scienze e Tecnologie Agrarie 1° livello Curriculum Prod.Veget. e 
Protez.Colture   P.Montemurro  6 cfu , A.Godini 6 cfu Mancini 9 cfu  

2° livello Colture Mediterranee  
Primo Curriculum 3 per Agr/02  4 per Agr/03 ;  
Secondo Curriculum 1per Agr/01 1 per  Agr/03,  
Terzo Curriculum 4 per Agr/ 02  4 per Agr/03 e 3 per Agr/ 04. 
Per Brindisi il Consiglio designa la Prof.ssa G.Cucci, il Prof.Giorgio, il 

dott.Palasciano. Nel caso vadano bene i professori F.R. si propongono per Brindisi i 
Proff.Caliandro e Corleto. 

 
Si allontanano alle ore 12,00 i Proff.Forte e Cavallaro. 
 

3 Richiesta urgente Prof.G.Sanesi di partecipazione a “Bando di ricerca 
per un progetto avente per oggetto impiego di compost di qualità in 
agricoltura : studio degli effetti sui terreni agricoli e nelle aree urbane e 
dello scenario tecnico-economico sulle prospettive organizzative e 
gestionali della filiera “dell’ARSIA di Firenze.  

 
Il Presidente comunica che il Prof.G.Sanesi , ha chiesto l’autorizzazione del 

Consiglio di Dipartimento per partecipare al Bando emesso da ARSIA Regione Toscana 
per il Progetto “Impiego di compost di qualità in agricoltura: studio degli effetti sui terreni 
agricoli e nelle aree urbane e dello scenario tencnico-economico sulle prospettive 
organizzative e gestionali della filiera”  Il soggetto coordinatore è la Società Toscana 
Ricicla Scrl mentre il Dipartimento assume il ruolo di Coordinatore scientifico e di 
sviluppare insieme agli altri partner l’azione III del progetto” Verifica delle modalità di 
impiego di ammendante compostato misto e verde nella realizzazione e gestione delle aree 
urbane al fine di allestire una guida tecnica per il suo impiego”.Il Costo del progetto è di € 
9.601  di cui 7.200,75 di finanziamento Arsia e 2.400,00 di cofinanziamento a carico 
dell’unità operativa Sanesi. Inoltre nella documentazione prescritta per la partecipazione, 
è  richiesta una Dichiarazione a carico del Direttore di Dipartimento. in cui appunto si 
dichiari che il Dipartimento non ha svolto o non ha in essere altra ricerca o progetto simile 
con Enti ed Istituzioni scientifiche  o/ o di ricerca a carattere regionale o nazionale.A tale 
proposito il Presidente contattati gli uffici amministrativi dell’Arsia Regione Toscana 
dichiarerà che il Dipartimento ha in corso attualmente 2 progetti finanziati dalla Regione 
Puglia aventi lo stesso obiettivo di ricerca e che comunque le spese riconosciute 
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nell’’ambito degli altri 2 progetti  non verranno addebitate al progetto in esame e che i 
Ricercatori Responsabili scientifici dei progetti simili sono comunque diversi. 

Al termine il Consiglio di Dipartimento all’unanimità autorizza la partecpazione del 
Dipartimento al Bando Arsia Regione Toscana, come richiesto dal Prof.G.Sanesi. 
.  
Il Presente verbale è approvato seduta stante per il carattere di urgenza di tutti e tre gli 
argomenti all’o.d.g. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


